

Bonjour !

Le froid et la neige ne nous empêchent pas de continuer nos accueils et de rester solidaire !

### *La vie de l'association*

---

#### *Petit rappel !*

Nous sommes un petit groupe d'yzeronnais sensibilisés par le sort des personnes migrantes dans notre pays et nous commençons à mettre en place des solutions d'hébergements et de soutien pour eux sur notre commune. Selon notre disponibilité et nos moyens, nous offrons la possibilité d'une halte chaleureuse et attentive dans nos foyers pour ces personnes au parcours tragique.

Nous sommes adhérents de l'association lyonnaise « L'Ouvre-porte » qui met en relation des personnes sans hébergement avec des accueillants bénévoles qui leur offrent l'hospitalité et les aident selon leurs besoins. Si vous souhaitez plus de renseignement sur l'association l'Ouvreporte, vous pouvez consulter leur site internet ([www.louvreporte.org](http://www.louvreporte.org)) ou nous écrire.

Les **bulletins d'adhésion** sont finalisés et les **reçus fiscaux** aussi !

Nous rappelons que l'adhésion à l'association est totalement libre et les dons sont déductibles des impôts à hauteur de 66%.

Devenir adhérent c'est soutenir nos actions et recevoir notre newsletter. Les dons nous permettent de concrétiser des actions pour soutenir nos accueillis (courses, matériel de première nécessité, abonnement téléphonique...).

**Prochaine rencontre avec tous les sympathisants, ceux qui souhaitent nous rencontrer :**

**Mardi 19 mars 2019 – 19h30 – Salle BELLEVUE**

***Vous êtes les bienvenus !!***

### Nos accueils en cours



**Dokan**, en foyer d'accueil sur Villeurbanne depuis plusieurs mois voit son parcours se complexifier...

Nous poursuivons notre accompagnement pour lui assurer un suivi médical et un soutien moral !



**Hiskias**, continue de venir les fins de semaine à Yzeron. Il prend des cours de français et est déterminé à chercher du travail dès l'amélioration de sa situation.



**Chantal**, qui était venue cet été, est revenue pour les vacances de février. Elle continue sa scolarité à Vénissieux.

Nous avons accueilli pendant les vacances le jeune **Idrissa**, 17 ans, scolarisé en internat sur Villeurbanne mais qui n'a plus d'hébergement lors de la fermeture de l'internat (week-end et vacances scolaires). Très agréable, sportif et plein d'entrain, il a demandé à pouvoir revenir de temps en temps si nous le pouvions ! Nous le reverrons sûrement à Yzeron pour les vacances de printemps.

Depuis quelques jours nous accueillons une maman et son fils qui viennent d'arriver à Lyon. Nous vous en dirons plus dans la prochaine newsletter !

*De nouveaux accueils s'organisent...*

*Si vous avez envie d'accueillir, de passer un moment avec nos accueillis, n'hésitez pas à nous contacter !*

### Nos actions

#### Festival « Au nom de la solidarité » 9 Décembre 2018

« **Au nom de la solidarité!** » organisé par l'association SECOL (Solidarité Ecologie Citoyenneté dans l'Ouest Lyonnais) s'est déroulé le dimanche 9 décembre 2018 à Vaugneray (Cinéval et salle des fêtes de Vaugneray). A cette occasion, un village associatif à la salle des fêtes nous a permis de tisser des liens avec de nombreuses associations du territoire.

Nous vous proposons une synthèse de ce temps fort de solidarité.

#### FILMS :

« *Terra ferma* » : Un marin recueille une mère enceinte et son enfant et la cache chez lui, contre l'avis de certains. Le constat des rencontres entre les hommes et leurs lois, judiciaires ou de cœur : la loi de la mer contre la loi de l'exclusion...

« *Grande-Synthe, la ville où tout se joue* » : le combat de Damien CAREME, maire de Grande-Synthe et des habitants de la ville et des alentours pour l'accueil des migrants dans des conditions les plus humaines possibles.

#### EXPOSITION-PHOTO de l'Association pour la démocratie à Nice (AdN) « Europe, ouvre-toi ! »

Le photographe ... retrace en photos la fermeture de la frontière franco-italienne à Villemente, à côté de Menton. De la création d'un camp sur les rochers, sur la plage, sur les bords de voie ferrée. Délogé d'un endroit à un autre, contrôlé au faciès, le départ de l'Italie pour rejoindre la France ou l'Angleterre est un véritable parcours du combattant. La solidarité des citoyens qui organisent des maraudes clandestines leur permet au moins d'obtenir un repas par jour...

#### VILLAGE ASSOCIATIF

Plus de 20 associations étaient représentées ! En face de nous, SOS méditerranée a offert un bateau *Aquarius* en papier orange, symbole fort de l'aide humanitaire, à toutes les tables.



### TABLE RONDE

La première table ronde, « **Etat des lieux réglementaire, culturel et sociologique** » était animé par Damien CAREME (maire de Grande-Synthe), Olivier BRACHET (fondateur de Forum Réfugiés Lyon), Marie-Noëlle FRERY (avocate) et Béatrice CAMURAT JAUD (réalisatrice du film Grande-Synthe, la ville où tout se joue).

BEAUCOUP D'EMOTIONS dans ces témoignages.

Damien CAREME

« Je n'ai pas l'image d'une France qui refuse l'accueil mais plutôt le contraire avec des citoyens qui pallient aux défaillances de l'Etat. »

On pourra citer notamment **Damien CAREME** qui affirme ne pas avoir « l'image d'une France qui refuse l'accueil mais plutôt le contraire » avec des citoyens qui pallient aux défaillances de l'Etat. La Solidarité nourrit le combat du quotidien. L'accueil se veut inconditionnel! Quelle que soit la nationalité, le contexte social.

Citons également **Marie-Noëlle FRERY** qui a dénoncé la loi du 10 septembre 2018: « pour une immigration maîtrisée, un DA effectif et une intégration réussie » Pour elle, ce qui se profile est tout l'inverse !! Risque d'augmentation des déboutés pour les pays dits « sûrs », expérimentations de « vidéo-audience » à Lyon et à Nancy dans des « cellules de 4 m<sup>2</sup> » avec un juge à Paris ! Le barreau de Lyon a voté à l'unanimité contre cette mesure !



De gauche à droite : Béatrice CAMURAT JAUD, Olivier BRACHET, Damien CAREME, Marie-Noëlle FRERY

La seconde table ronde « **Pourquoi et comment améliorer la qualité de l'accueil** » avec Emmanuel CONTAMIN (psychiatre), Michel DURAND (prêtre du Prado, militant avec les Cercles de silence), Stéphanie HARVEY (mobilisation citoyenne, SOS Méditerranée), Birgit VYNCKIER (SINGA)

Le **Dr CONTAMIN** a pu évoquer l'état de stress post-traumatique et les protocoles de groupe pour traiter les personnes victimes de ce syndrome. Il a été évoqué le fait que les personnes doivent témoigner à de multiples reprises de leur histoire et parcours, souvent durs. La thérapie peut les aider à « rester dans leur fenêtre de tolérance émotionnelle ». Elle permet de « mettre les personnes dans un état de sécurité suffisant pour pouvoir les exposer aux souvenirs traumatiques ». Ces bienfaits peuvent aussi améliorer le sommeil et le bien-être.

Dr CONTAMIN

Prendre en compte l'état de stress post-traumatique et le soigner pour « mettre les personnes dans un état de sécurité suffisant pour pouvoir les exposer aux souvenirs traumatiques »

**L'Association catholique pour l'accueil et l'accompagnement des migrants** a mis en avant leur volonté première d'autonomiser les personnes : faire avec eux et non pour eux. Tout le monde s'accordait pour ajouter l'importance de les accompagner pour parler français, résoudre les traumatismes, trouver du travail ou alors obtenir la régularisation par le travail (dans les emplois sous tension par exemple).

**Stéphanie HARVEY** a témoigné pour **SOS méditerranée** de l'importance des actions en mer pour sauver les migrants. Depuis février 2016 ce bateau a sauvé 29 523 personnes. **SOS méditerranée** refuse de livrer les migrants aux garde-côtes libyens, les témoignages illustrent des conditions d'arrivée en Libye abominables. Heureusement, la mobilisation citoyenne forte ! SOS Med soutenu par la société civile. Création d'une antenne sur Lyon en novembre 2018.

29 523 personnes sauvées en mer par l'Aquarius,  
à quai depuis octobre 2018

### CONCERT

Nous avons terminé la journée par un puissant Slam de **Cocteau Mots Lotov** reprenant tous les axes de la journée : solidarité, citoyenneté, égalité, fraternité, liberté

Enfin un concert donné par des artistes du monde ! Chanteuse congolaise, rappeurs syriens, guitaristes, harmonicas ! Tous ont brillés par leur talent et leur volonté de partager leur art avec le public.



### Café & vin-chaud à Yzeron le dimanche 13 janvier 2019

Notre café trottoir du dimanche matin s'est très bien déroulé ! Autour d'un café ou d'un vin chaud, nous avons pu discuter de l'association, de nos actions et des projets que nous aimerions mener avec plusieurs habitants du village.



**Nous remercions très chaleureusement les donateurs qui vont nous permettre de concrétiser des actions !!**

### Un petit point juridique !

La CIMADE a édité *Lutter contre Les préjugés sur les migrants* – Extrait de ce petit livret :

<b>Migrant</b>	Personne qui quitte son pays d'origine pour venir s'installer durablement dans un pays dont elle n'a pas la nationalité. Si le terme « immigré » favorise le point de vue du pays d'accueil et le terme « émigré » celui du pays d'origine, « migrant » prend en compte l'ensemble du processus migratoire. Les personnes migrantes quittent leur pays pour des raisons qui peuvent être économiques, familiales, politiques, climatiques, etc.
<b>Exilé</b>	Personne contrainte de vivre hors de sa patrie pour survivre ou fuir des persécutions
<b>Demandeur d'asile</b>	Personne qui a fui son pays parce qu'elle y a subi des persécutions ou craint d'en subir et qui demande une protection. En France, sa demande d'asile est examinée par l'OFPRA (Office Français de Protection des Réfugiés et des Apatrides), et en dernier recours, la Cour Nationale du Droit d'Asile (CNDA). A l'issue de l'instruction de son dossier, le demandeur d'asile est soit reconnu réfugié, soit débouté de sa demande et devient un sans-papiers
<b>Réfugié</b>	Personne à qui est accordée une protection, en raison des risques de persécution qu'elle encourt dans son pays d'origine à cause de son appartenance à un groupe ethnique ou social, de sa religion, de sa nationalité ou de ses opinions politiques.

### Nous contacter

Nous vous rappelons que vous pouvez nous contacter par mail : [accueil\\_yzeron@framalistes.org](mailto:accueil_yzeron@framalistes.org)

Ou par téléphone :

- Sophie JANIN : 06 12 37 28 18
- Christian RULLIAT : 06 66 65 67 20
- Nathalie FORESTIER : 06 76 23 85 24

Notre boîte aux lettres est située juste à côté de la mairie d'Yzeron, 31 grande rue (à côté de la salle Charles Bryon).

À bientôt,

Le groupe YZEA

*L'humanité passe par l'autre (La Cimade)*